

Bettis'

Lieber Freund, Geschäftsfreund und Manager in apo!

Dem ist nicht ganz so, wie Sie behaupten. Ich habe erhalten, und sofort an meine Frau mitgeteilt. Aber sie war malade und nicht in Schreibstimmung. Eben als Ihr letzter Brief, von Ihnen nachgesendet ankam, studierten wir die diversen angefangenen Briefe um festzustellen, ob sich was davon verwenden ließe. ~ Also ziemlich mal das rein technische der Angelegenheit. Bettis liegt sehr abseits der Heustraße, besteht aus etwa 10 verstreut liegenden Häusern, wovon 2 Wirtschaftshäuser sind. Ich weiß nicht, wie sehr Sie verröhrt sind. Es ist alles ländlich primitiv, Holzhäuser u.s.w. Aber dafür ist die Gegend das Schönste das es gibt. Pensionspaus ist in diesen Wirtschaftshäusern 6'50-7 francs. inclus. Zimmer, ohne Getränk. Aber Sie könnten es bedeutend billiger machen, wenn Sie zu uns kommen. Platz ist gering da, es ist auch nicht primitiver als im Wirtschaftshaus, und wenn Sie Ihr Gemüse sehr lehrig halten wollen, können Sie ja einen kleinen Beitrag an die Miete leisten. Tinkzwang auch nur soweit, wenn Sie selbst den inneren Drang dazu fühlen, und auch sonst sind Sie genau so ungeniert oder noch ungenauer als im Wirtschaftshaus, weil Sie's nicht mit Empfehlungen zu tun haben.

Die Lage illustriieren Ihnen beiliegende Photos. Ich lasse also, daß Sie sich zur zweiten Lösung entschließen, denn es ist jedenfalls auch gemütlicher stundenweise zusammenzuhocken als sich im besten Fall per Dolmetscher eingehörig über das Wetter zu „unterhalten“.

Na und sonst hänschen Sie sich, wenn Sie meinen, mir liege auf einmal nichts dran. Im Gedächtnis. Mir hängt die Trommel mittwochs ^{an} Grünich lief bis zum Hals herans und ich fange den wieder, nach langer Zeit, mich mit Radiumus u.s.w. an. Läßt zu befassen. Ich weiß, daß man nicht unheimt auf morgen managen kann, degn hallo ich auch zu wenig gutes, neues material. Aber ich fange an, und ich konstatiere mit großem Vergnügen respektable Fortschritte.

Wenn ich so hier und da die Anstrengungen durchblättere, möchte ich manchmal darüber verzweifeln, daß ich davon komm, daher mich weniger zum managen eignen dürfte. Aber vielleicht finden Sie den Rank um nun mein Können herumzukommen. Es macht auf mich den Eindruck, daß man erstens nicht zeichnen können darf, daß man die als Aardmarksmittel gewählte Technik möglichst wenig behutschen darf und es gewedgen ein Kurborschaden ist, wenn man Ideen hat.



II.

Wie Sie um alle diese Mängel sich machen hemm-
schlängeln können, weiß ich nicht; doch Sie wa-
dens schon tuffen. Damals, als Sie Schule entdeckten,
hatten Sie's natürlich bedeutend leichter, denn da-
malz galt Können noch was.

Ich will mich vorge-
fen und kein Programm machen. Sie werden ja
selbst sehen, ob Ihre Reise eine Entdeckungsreise
wird oder nicht. Es wird uns aber auf jeden
Fall freuen, Sie einige Zeit hier zu sehen und
die Freude zu erleben wieder einmal mit der ge-
vitalisierten Menschheit in Kontakt getreten zu sein.
Alles, was ich Ihnen früher über meine Menschen,
Verhältnisse, Kulturverhältnisse schrieb, halte ich
ansrecht, da ich im Laufe der Jahre immer
wieder bestätigt fand. Zivilisation, somit wir
nich in üblicher Reinlichkeit, Sauberkeit etc
dokumentiert finden sie gar nicht. Das ist ja
auch, was den Reisenden, der mir die Ausdeh-
nungen zu Gericht bekommt, bestreift und ihm
einen ganz falschen Eindruck von der "Schweiz"
hinterlässt. Aber Kultur finden Sie wahrschein-
lich bei den zentralafrikanischen Zugvölkern
mehr. Und uns kommt ja eigentlich davon
mehr auf Kultur als auf ein schönes WC
an; man sieht auch ein solches gern, aber es

doch nicht das Allmächtig machende.

Ich kann Ihnen viel erzählen; aber das darf mindlich. Und - esch - jetzt sind doch wieder Sie an der Reihe. Wir erwarten also die Nachricht, wann ungefähr die Szenenverstellung von Angesicht zu Ponem stattfinden wird!

Immer noch mit den herzlichen Grüßen von Hans zu Hans

Ihr alter
D.

25/II. 28.



Lieber Herr Römer!

Eine legowmeue Briefe - und es ist mir Reuer recht.
Also - wenn es Sie nicht ausst - daß alles so ange-
primitiv ist? Wie haben Sie viele Wasser aber
kann Wasserspülung - aber so gute Luft und
wie herrliche Geomod! Kann Sie das reisen?
Alle Hause sind hier aus Holz also auch das
unser - es unterscheidet sich nur nicht von
velen andern Bauernhäusern als in dem
Kuschen es ist eben ruhe. Kann Sie das einiger-
maßen über die Wogen hinweg treten? Es gäbe
vielleicht wie uns sehr aber schon sehr schwer